



**FORCE DE DEFENSE NATIONALE
DU BURUNDI
ETAT MAJOR GENERAL**

COMMUNIQUE DE PRESSE

Dans un communiqué de presse N°006 du 25 juillet 2025 signé et publié par le porte-parole du MRDP-Twirwaneho, il tire une sonnette d'alarme au sujet d'une probable menace de massacre contre les Banyamurenge par des FDLR qui seraient formés au Burundi et envoyés dans les hauts plateaux. Le même communiqué de presse accuse injustement le Burundi comme étant le formateur et le fournisseur d'appui logistique en armement à ceux présumés FDLR dans les zones de Luvungi, Lubarika, Rurambo et Minembwe.

La Force de Défense Nationale du Burundi voudrait porter à la connaissance de l'opinion tant nationale qu'internationale que le Burundi vit en harmonie avec tous les pays voisins conformément à sa politique de non-agression et de bon voisinage. Le Burundi ne peut donc en aucun cas soutenir sous une quelconque forme des agresseurs d'un pays voisin. Toute formation et tout entraînement militaire s'organisent d'une façon professionnelle au profit des Burundais selon les besoins de la FDNB.

Depuis des décennies, le Burundi a accueilli et héberge jusqu'aujourd'hui un bon nombre de réfugiés congolais dont des BANYAMURENGE, qui vivent paisiblement dans leurs camps de réfugiés et dans d'autres coins du Burundi. A ceux-là s'ajoutent les réfugiés récemment accueillis au Burundi lors des perturbations sécuritaires à l'Est de la RDC.

La FDNB constate une sorte de narration à caractère génocidaire qui est véhiculée autour de la communauté Banyamurenge depuis l'arrivée des éléments AFC/M23-Twirwaneho dans Minembwe et ses environs pour raviver la haine ethnique au sein de la communauté congolaise vivant dans les Hauts Plateaux.

8

La FDNB condamne avec la toute dernière énergie les accusations mensongères et injustes reprises dans le communiqué du MRDP- TWIRWANEHO et ses parrains, impliquant le Burundi dans des actes ignobles.

Les militaires burundais déployés en RDC exécutent leur mission de combattre les forces négatives burundaises et/ou étrangères en collaboration avec les FARDC conformément aux accords bilatéraux entre le Burundi et la RDC. Cette mission est exécutée avec professionnalisme et respect strict des Droits de l'Homme et du Droit International Humanitaire. L'expérience des militaires burundais dans les missions de paix dans divers pays africains démontre amplement ce professionnalisme. C'est pour cette raison que les communautés congolaises y compris celle des Banyamulenge des zones de déploiement des militaires burundais en RDC n'ont jusqu'ici été inquiétées de leur présence.

La FDNB profite de l'occasion pour lancer un appel vibrant à toute la communauté congolaise du SUD KIVU, particulièrement celle des localités visées dans le communiqué à ne pas céder à la manipulation divisionniste à base ethnique reprise dans le communiqué du MRDP-Twirwaneho, et à garder la cohésion sociale.

Il est évident que les localités citées dans ce communiqué constituent les premiers objectifs des forces du mal pendant leur attaque longtemps envisagée sur la ville d'UVIRA .

La FDNB voudrait encore une fois réitérer son engagement à la paix et à la stabilité de la sous-région.

Gaspard BARATUZA

Général de Brigade

Porte-parole de la FDNB



Gaspard Baratuzza